



Se ha fijado el mes de agosto de este año para el Segundo Seminario de Educación Primaria que se celebrará en Puerto Armuelles, Panamá, participando educadores de la región bananera de Costa Rica y de las zonas agrícolas de Panamá. El fin de este Segundo Se-

minario es coordinar labores educativas propias de esas zonas. En la gráfica se ve a un grupo de distinguidas profesoras costarricenses y panameñas durante las sesiones de mesa redonda en el Primer Seminario de esta índole que tuvo lugar en el puerto de Golfito.

MUNDO FEMENINO

Por la libertad y la cultura en la unión de América

MIEMBRO DE LA SOCIEDAD INTERAMERICANA DE PRENSA "SIP"

CIRCULA SIMULTANEAMENTE EN COSTA RICA Y EN EL SALVADOR

AÑO X — No. 331
TELEFONO 1024

Fundadora: ROSALIA DE SEGURA — Directora: EIDA GOMEZ E.
Del 26 de Abril al 2 de Mayo de 1958.

SAN JOSE, COSTA RICA
SAN SALVADOR

La mujer profesional en la República Federal Alemana

Por primera vez desde que existe la República Federal hay una mujer con rango ministerial en el 3er. Gabinete de Adenauer. Esto para los alemanes es algo extraordinario. Esta mujer, de 45 años, bien parecida, versada en Sociología, fue

durante semanas y meses tema de reportajes, fotografías, alabanzas y escépticismo. No tiene rango de ministro sino de sub-secretario, y sus funciones están en el Ministerio de la Familia. Cierto es que antes de

Pasa a la Pág. DOS

La señora de Eisenhower recibió en la Casa Blanca a sesenta Doctoras en Medicina de la América Latina

WASHINGTON — La señora esposa del Presidente Eisenhower recibió hoy en la Casa Blanca a 60 doctoras en medicina de países de la América Latina.

Estas damas vinieron a los Estados Unidos para asistir al Sexto Congreso de la Organización de Doctoras en Medicina de la América Latina.

Pasa a la Pág. CUATRO

"EL HOGAR DE EL BUEN SAMARITANO, ENTIDAD BENEFICA PROXIMA A RECIBIR SU PERSONALIDAD JURIDICA"

Si en todos los países del globo se llevara a cabo una cruzada en pro de la solución del problema social desaparecería la amenaza de una tercera guerra mundial

Es indudable que nuestro país, pese a su poco territorio y a sus escasas entradas monetarias, ya su locucionado, con paso lento pero seguro una de las más grandes dificultades con que se ha enfrentado la humanidad siempre; el problema social. A pesar de que la era atómica se encuentra en su apogeo y de que las grandes potencias mundiales se disputan el dominio universal no han logrado ni siquiera establecer una norma que mediante su aplicación sea la clave de la solución concreta de tal problema que hoy más que nunca nos demuestra su

vital importancia en la vida del hombre. Si éste hubiere sido solucionado o no existido el comunismo y otras doctrinas totalitarias no habrían visto la luz de la vida. La conquista del hombre no llegará nunca a su cumbre sin antes resolver esta dificultad. Ella será siempre la piedra que cierra el camino no hacia la cumbre. Pero no obstante ello, existen naciones que luchan día a día subir el nivel económico de sus ciudadanos para hacer desaparecer en alguna época esta lacra que debilita y mata a la humanidad entera, contándose entre

estos países el nuestro, los costarricenses escasamente sobrepasamos el millón de habitantes y sin embargo unidos mucho podemos lograr por vencer este peligroso enemigo, habiéndonos creado con tal motivo gran cantidad de asociaciones que velan por el adelanto de nuestro pueblo, siendo una de ellas la formada con el nombre de "EL HOGAR DEL BUEN SAMARITANO" la cual es una entidad netamente nacional que velará por el bienestar y la salud de los ancianos y que está próxima a recibir su personalidad jurídica, y que en la actualidad ya cuenta con un aporte de \$7.000.00 (siete mil) los cuales invertirá en una propiedad, fabricando seguidamente una casa para dar inmediato abrir sus puertas para prestar el servicio a los que después de una larga jornada y cargando el gran peso de los años descienden por la curva de la vida.

No habrá represalias políticas sino anhelo de trabajar en pro de la educación Pública Nacional

Tal manifestó en rueda de amigos la Ministra de Educación Pública del próximo Gobierno, Profesora doña Estela Quesada

En rueda de amigos, la señora Estela Quesada Hernández, designada Ministra de Educación Pública del gobierno del Licenciado don Mario Echandi y primera mujer que alcanza tan destacada posición política, dijo que bajo la próxima administración no habría represalias políticas, porque esto estaría en abierta oposición con la política de conciliación nacional que propicia el Presidente Electo.

Una mujer convertida en factor principal en la promoción turística en Guanacaste

Las bellas playas del Tamarindo, al oeste de Santa Cruz de Guanacaste fueron en la temporada de verano de este año uno de los sitios más visitados de toda la costa del Pacífico.

Una mujer, doña Adelita Alvarado, dinámica empresaria guanacasteca, fué el alma de la promoción turística a ese lugar. Ella ha establecido un hotel, bar y soda en las cercanías de la maravillosa playa, una de las más lindas de

Pasa a la Pág. CUATRO

nada Ministra de Educación Pública del gobierno del Licenciado don Mario Echandi y primera mujer que alcanza tan destacada posición política, dijo que bajo la próxima administración no habría represalias políticas, porque esto estaría en abierta oposición con la política de conciliación nacional que propicia el Presidente Electo.

Dijo también que el eje fundamental de su política en el ministerio sería trabajar en pro de los intereses de la educación pública, llevándola en lo posible a más elevados planos de perfección, a fin de que la escuela en el concepto más amplio de la misma sirviera en la mejor forma posible los altos fines de la educación para la democracia.



Prof. ESTELA QUESADA

"Al entregar el Busto de Santos Dumont, soy movido por algo que no constituye mero asomo de vanidad patriótica"

Palabras del Embajador Mario Guimaraes al hacer entrega del busto de Santos-Dumont en el Aeropuerto "El Coco", el 20 de Abril de 1958.

Me siento feliz de poder, en nombre de mi país, rendir a Costa Rica un homenaje especial al inaugurarse un notable perfeccionamiento en su mayor aeropuerto.

No se trata de un gesto de casual cumplimiento. El acto complementario en el cual tomo parte tiene expresión simbólica por aquello en que se traduce, al propio tiempo que concurre, según la intención de origen, como un mensaje de cordialidad al pueblo costarricense de parte del brasileño.

El bronco que me cabe ofrecer

Pasa a la Pág. DOS

LOS LECTORES OPINAN

NUESTROS PERIODICOS DEBEN REFLEJAR LA MADUREZ Y EL CIVISMO DEL PUEBLO COSTARRICENSE

Carta que para su publicación nos ha enviado el caballero don Carlos Ma. Durán y que juzgamos de sumo interés

San José, 22 de abril de 1958 Srta: Directora de MUNDO FEMENINO. Muy estimable señorita: Por estimarlo de interés general me permito hacer pública mi opinión acerca del periodismo nacional y su influencia en el ánimo de la ciudadanía costarricense, me refiero a la actuación de algunos de sus miembros en la prensa nacional. Es

raro el día que no podamos ver en las columnas de uno de los diarios atacando a otro colega, por tal o cual cosa, lo que nos mueve a hacer nos muchas preguntas a nosotros mismos, como por ejemplo esta: No es acaso la prensa de un país el reflejo de la cultura del pueblo o el órgano publicitario encargado de vigilar por ella? No son acaso los apóstoles de la cuartilla? Qué nos han de dar ejemplo de civismo y cultura al pueblo que los sirven? Realmente nuestros periodistas al respecto dejan mucho que desear han tomado la pluma no para defen-

der derechos sino para entablar polémicas que no llegan a ninguna parte ni van en beneficio de nadie puesto que lo único que los aliena es un bajo fondo político que al pueblo no le interesa, ciertamente cada individuo tiene derecho a opinar según le dicte la razón, pero también es cierto que ello no autoriza a ningún diario a dedicarse a hacer campaña contra un colega que piensa de diferente manera, puesto que cada cual tiene derecho a conservar su opinión, que cada uno pertenece al bando que le

Pasa a la Pág. CUATRO

Quinto Seminario de Prensa en Nueva Orleans la entrante semana

Se ha fijado el 5 de mayo para la iniciación del Quinto Seminario de Prensa del Caribe en la ciudad de Nueva Orleans.

Patrocina este seminario la Casa Internacional de Nueva Orleans y la "Uniter Fruit Company" y han sido invitados diaristas de 14 naciones, siendo denominados asis-

tentes por Costa Rica el director de La Nación, don Ricardo Castro, el representante de Relaciones Públicas de la Compañía Bananera, don Carlos Vargas y el Director de Relaciones Públicas de la UFCO en América Tropical, señor Richard Dyer, quien reside en esta capital viajará con los delegados ticos, a ese evento.

Una señora trabaja en Radiodifusión para servir a sus vecinos

(USIS). Pierre, South Dakota. Las familias de los granjeros que viven en las praderas poco pobladas de esta región de la parte central de los Estados Unidos, se sienten ahora mucho más contentas, gracias a la señora Ida McNeill y a su estación radiodifusora KGFX, una de las más pequeñas del país.

Desde su propia casa, la señora McNeill transmite a sus radioescuchas, que viven en lugares aislados, noticias sobre sus amigos, parientes y vecinos lejanos, así como también los acontecimientos mundiales del día.

Conocida por su público como "Mrs Pierre," la señora McNeill es

la dueña, administradora, locutora, comentarista directora de programas y agente de su "emisora de las praderas," la cual tiene 40 años de existencia. Mrs. Pierre permanece en el aire ocho horas al día y dedica otras seis a sus ocupaciones comerciales. Su único empleado a sueldo es un ingeniero.

La señora McNeill inició esta carrera extraordinaria cuando su esposo, ya muerto, que era conductor de ferrocarril, estableció, por pura afición, una simple estación de radio cuando el radio en sí era una novedad. El señor McNeill se llevaba el radio en sus viajes y su

Pasa a la Pág. CUATRO

LA REVOLUCION QUE FALTA

LA MISTICA CRISTIANA

Qué es la mística cristiana? ... Es el entusiasmo apasionamiento por el líder y su causa revolucionaria. El líder insustituible es Cristo. Su causa: la salvación de la humanidad.

No se puede ser prgonero ni soldado de esta renovadora revolución espiritual y moral, si no se posee la mística cristiana.

El Papa lo manifiesta en otras palabras diciendo: Cabe empresa

más noble que desplegar al viento la bandera del Rey ante los que siguieron y siguen banderas falaces, y reconquistar al victorioso estandarte de la cruz, a los que lo han abandonado?

Qué corazón no debería arder y sentirse empujado a prestar ayuda, a la vista de tantos hermanos y hermanas que, por errores, pasiones, instigaciones y prejuicios, se han

Pasa a la Pág. CUATRO

En pie se mantendrá la democracia y las relaciones de Guatemala con Costa Rica

GUATEMALA. Abril (Especial para MUNDO FEMENINO).- "Antes me criticaban porque se temía que fuera a ser un dictador y ahora, como no lo soy, se me acusa de flojo", dijo el Presidente de la República, general Miguel Ydigoras Fuentes a los periodistas cuando en reunión de prensa-esbozó los lineamientos de su gobierno.

En un amplio informe que sobre sus actividades y propósitos

dió el jefe de Estado, señaló que "el ejército sigue entrenándose, pero su objetivo mayor es la patria". Se refirió a la política y a la vida de guatemalteca, diciendo que "Si en otros países en donde hay democracia, ¿por qué no vamos a tener nosotros también un sistema democrático de gobierno? Desgraciadamente, si el pueblo ya ha superado el nivel democrático, aun

Pasa a la Pág. CUATRO

La Universidad lleva a todos los ámbitos de la patria su acción

Grupos de universitarios están llevando a cabo una amplia labor de extensión y de servicio social, especialmente los estudiantes de Microbiología, Odontología y Educación

Hace pocas semanas un grupo de universitarios que cursa estudios de Microbiología realizó una gira a la región agrícola de Guápiles, y estudiantes de Odontología han hecho visitas de trabajo a Limón, Puntarenas y otras zonas.

La Universidad de Costa Rica está realizando una positiva labor de extensión cultural y de servicio social, especialmente por medio de la radioemisora Universitaria, del

periódico El Universitario, dirigido, por cierto, por una estudiante mujer desde el año pasado y con visitas de grupos de alumnos de Microbiología, Odontología, Educación, Agricultura, etc. a distintas partes del país.

La Universidad, pues, está sacando de sus escuelas la labor para proyectarla sobre el ambiente costarricense en un bien trazado plan de extensión cultural.

Profesoras costarricenses en los EE. UU.

En febrero último llegaron a los Estados Unidos tres distinguidas profesoras de la Facultad de Educación de la Universidad de Costa Rica. Son ellas: Ofelia de Herrera, Lilia González y Evangelina Gamboa, quienes fueron invitadas a visitar centros educacionales de aquella nación, bajo el Programa de Intercambio Cultural que patrocina el Departamento de Estado de los Estados Unidos. Las tres profesoras han visitado diversas instituciones de educación, centros internacionales y departamentos de

salud pública y de bienestar, en las siguientes ciudades: Washington; Atlanta, Georgia; Flagstaff, Arizona; San Francisco, California; Lincoln, Nebraska; Buffalo y Albany, Nueva York. De regreso a Costa Rica, por la vía de Miami, pasarán a Puerto Rico para visitar la Universidad de Rio Piedras. En esa visita a los Estados Unidos, estas profesoras universitarias han estado especial importancia a los estudios sobre los métodos modernos de educación aéudo visual.

74 EXILADOS GUATEMALTECOS VOLVERAN A SU PAIS

El mayor número de estos exilados políticos había permanecido en nuestro país, reportó oficialmente el gobierno guatemalteco

Una información exclusiva que recibió MUNDO FEMENINO da cuenta de que el Ministro de Gobernación de Guatemala puso el visto bueno a una lista de 74 exilados políticos que podrán regresar en el curso de los próximos días a su país.

En el reporte que nos llega de Guatemala se expresa claramente que la mayoría de estos exilados se halla en territorio costarricense, en donde han vivido consagrados a distintos menesteres.

El Ministro de Gobernación de Guatemala, doctor Hernán Morales Daróin, dijo que la mayoría de estos exilados se hallan fuera del territorio de su país desde 1954, cuando el coronel Castillo Armas derrocó el régimen pro-comunista del coronel Arbenz Guzmán. Hay entre esos elementos extranjeros de su patria, algunos prominentes líderes políticos que vivían en Uruguay, Ecuador y El Salvador, a más de los que estaban en Costa Rica.

Mundo Femenino

Periódico de lucha por la Cultura y la Verdad

TELEFONO 1024

APARTADO 4343

100 varas al Norte y 25 al Oeste de la Farmacia Fischel. Calles 2 y 4 Avenida 5ª altos casa N° 228

PERSONAL

Fundadora: ROSALIA DE SEGURA.
Directora: EIDA GÓMEZ E.
Cronista Deportivo: ENRIQUE MUÑOZ HERRA.
Suscripción mensual C 1.00. Número suelto C 0.25.
Número atrasado C 0.50. Atrasado más de 6 meses C 1.00
Venta al pregon los lunes.—Editado en la Imprenta Borrás.
Representantes en New York: International Newspaper Representative Inc.

Ciudades a donde llega Mundo Femenino

ESTADOS UNIDOS: Washington, New York, San Francisco, Los Angeles, Austin, Texas, Detroit, Michigan, New Jersey, Filadelfia, New Orleans, Killbuck, Ohio, Phoenix, Arizona, Chicago, Kentucky, Miami, Carolina del Norte, Florida, Oxford, Ohio.
CANADA: Montreal, Ottawa, Ontario.
MEXICO: México, Chihuahua, Toluca, San Angel, Monterrey, Guadaluajara.
GUATEMALA: Guatemala, Huehuetenango, Antigua, Zecatepec, Chimaltenango, Quezaltenango.
EL SALVADOR: San Salvador, Santa Ana, Sonsonate, Santa Tecla, Los Planes, Chinameca, San Miguel, Santiago de María, Chalchuapa, Ahuachapán, Usulután, Gotera, Morazán, La Unión, Quezaltepeque.
HONDURAS: Tegucigalpa, Tela, Danlí, San Pedro de Sula, Comayagua, Santa Rosa de Copán, San Marcos de Colón, Jucitlapa.
NICARAGUA: Managua, Rivas, Jinotega, Matagalpa, La Trinidad, Estelí, León, Granada, Bluefields, Somoto, Masaya, Jucitlapa, La Concepción, Chinandega, Diriamba, San Marcos, Jinotepé, Corinto, San Rafael del Sur, Ciudad Dario, Niquinohomo, Nindirí, Masatepe, La Libertad, Occotal, Nueva Segovia.
PANAMA: Panamá, David, Zona del Canal.

COLOMBIA: Bogotá, Cali, Cartagena, Popayán, Barranquilla, Manizales.
VENEZUELA: Caracas, Punto Fijo.
ECUADOR: Quito, Azogues, Cuenca.
PERU: Lima, Puquillo.
CHILE: Santiago, Valparaíso.
PARAGUAY: Asunción, Ciudad Coronel Bogado.
URUGUAY: Montevideo, Pando, Depto. de Cerro Largo.
ARGENTINA: Buenos Aires, Santa Fe, Provincia de Entre Ríos, R. de Escalada, Córdoba, San Juan, Rivadavia.
BRASIL: Sao Paulo, Rio de Janeiro, Porto Alegre, Rio Grande Do Sul, Petrópolis.
HAITI: Petion Ville.
CUBA: La Habana, Santiago, Camagüey, Las Villas, Santa Clara, Provincia del Río. PUERTO RICO: Santurce, San Juan.
REPUBLICA DOMINICANA: Santiago de los Caballeros, Ciudad Trujillo.
ESPAÑA: Madrid, Barcelona, Sevilla, Gerona, Valencia, Santa Cruz de Tenerife, Islas Canarias.
FRANCIA: París.
INGLATERRA: Londres.
ALEMANIA: Berlín Occidental.
ITALIA: Roma, Florencia, Milán, Génova.
AFRICA DEL NORTE: Constantine, Algeria.
INDIA: Nueva Delhi.
HOLANDA: Amsterdam.

Editorial Desmanes de cubanos y otras plagas

MUNDO FEMENINO se ha caracterizado por su tendencia al enjuiciamiento, con claridad meridiana, de los asuntos públicos. Esta línea de conducta de nuestra publicación, nos obliga a externar algunas ideas en torno a la actitud poco comedida de ciertos elementos de nacionalidad cubana en el país.

Los costarricenses tradicionalmente hemos sido acogedores con el extranjero que llega a nuestras tierras. Le abrimos de par en par las puertas de la patria y no le preguntamos que va a hacer. Simplemente, le decimos que puede desenvolverse con la amplitud que crea preciso, en procura de bienestar para sí y para los suyos.

Pero algunos extranjeros no hacen buen uso de esta actitud hospitalaria de nuestro pueblo y de nuestros gobiernos y han venido irrespetando el asilo de que disfrutan, yendo al atentado contra las personas y a la realización de actos reñidos con la decencia y la buena educación.

Esto han venido haciendo de preferencia elementos cubanos que no entramos a calificar políticamente, sino que señalamos su nacionalidad, porque es irritante que sean los descendientes de esclarecidos hombres como Maceo, Martí y otros próceres de la independencia cubana que aquí compartieron con los costarricenses la miel y el pan durante largo tiempo, los que ahora estén soliviantando los ánimos y mantengan a la sociedad costarricense en continua zozobra. Nosotros creemos que debe procederse sin dilatorias de ninguna especie, a expulsar a los maleantes, sean del bando que sea; sin miramientos de posición, de nacionalidad, etc. Lo que los costarricenses queremos es vivir tranquilos con nosotros mismos y con nuestros vecinos. Y esta tranquilidad que es inherente a nuestra condición de costarricenses no hay derecho que vengan a irrespetarla con atentados a ciudadanos nacionales, extranjeros que se prevalen de posiciones y sobre todo, de la bondad tica para perpetrar atentados dignos de gansters, pero jamás de personas decentes.

Sean estas líneas portavoces de nuestra protesta por los hechos bochornosos últimamente sucedidos en esta capital y en la que se han visto envueltos algunos cubanos.

AL ENTREGAR EL BUSTO ... Viene de la Pág. PRIMERA

representa al paisano mio que más ha contribuido a las actividades gerenciales que este hermoso campo sirve. Tenemos por delante la figura de Alberto Santos-Dumont, el hombre que, en los últimos años del siglo XIX y en los primeros del actual, personificó el afán de leara y la conquista efectiva del espacio en lo alto.

Si alcanzó un suceso por tantos deseado, no lo tuvo como premio fácil de aventuras afortunadas. Se lo mereció por un sentido genial de la mecánica, por un soberbio espíritu de lucha ante las dificultades, por su capacidad de aprovechar los elementos disponibles y por un despliegue de coraje agobiante para el público entusiasta.

Al intentar la solución de la dirigibilidad de los aerostatos, quedó consagrado con sus vuelos, en los cuales era buscado el contorno sin embargo, en sus laureles. Incansablemente emprendía la medida de la Torre Eiffel. No descansó, jora de sus aparatos. Daba, también, muestras de destreza y audacia, que, hoy día, con todos los progresos habidos, causan aún admiración recordar. No me resisto al deseo de referir el aterrizaje que, cierta madrugada, hizo a la puerta de su residencia de París, en los Campos Elíseos, para luego reembarcar, después del desayuno.

Más tarde, transfería su interés hacia los más pesado que el aire. Nuevas cuestiones, obstáculos diferentes, pero el mismo empeño en un trabajo insano, siempre a la par de una alerta inventividad como resultado la gloria de Bagatelle, donde los parisenses se comieron de exaltación, exclamando: "El hombre vuela".

De ahí, al impulso de las electrificantes hazañas de Santos-Dumont, arrancaba un movimiento, que, desde París como punto inicial, se extendió al mundo entero, estableciendo la técnica aeronáutica que ahora se disfruta.

Al entregar el busto de Santos-Dumont, soy movido por algo que no constituye mero asomo de vanidad patriótica. La idea en mente es de que Costa Rica, al acoger

nes para la mujer son más duras que para el hombre, el cual piensa frecuentemente que la mujer tiene que conquistar la igualdad de derechos no sólo con el mismo trabajo sino con un trabajo mejor. Así pues, si se pregunta a la mujer en la República Federal si se considera con igualdad de derechos, la mayoría vacilará para contestar afirmativamente. Pero añadirá también que no toma trágicamente que el hombre domine en la profesión. Porque en el fondo también en Alemania la mayoría de las mujeres, prefieren que se las mime como no iguales jurídicamente que tener que luchar como iguales por su existencia.

M. G.

NO CENSURAR... JAMAS!

"EL QUE ESTE LIBRE DE TODA CULPA QUE LANCE LA PRIMERA PIEDRA", palabras de Nuestro Señor Jesucristo a los que siempre viven censurando lo de los demás sin fijarse primero en lo que sobre sus conciencias pesa. Nadie tiene derecho a censurar la vida del prójimo, cada cual debe volar por la limpieza de su conciencia sin fijarse si el vecino lo cumple o no, sólo tenemos derechos a ser juzgados cuando violamos las leyes y se nos ha de imponer un castigo, pero jamás criticar o censurar sencillamente porque se nos ocurrió pensar mal de la persona, Dios es el único juez Omnipotente que tiene derecho a ello, porque él es la Divinidad excelsa que nos protege y a quien le debemos nuestra vida, los hombres tienen este mismo derecho cuando uno de sus congéneres incumple sus deberes. Pero ello no nos autoriza a juzgar a nosotros, los que como ellos los juzgados, estamos sometidos a los múltiples peligros que rodean al hombre desde la cuna hasta la sepultura.

Un pueblo francés es duplicado en Hollywood

HOLLYWOOD:— Un duplicado del pueblo francés Chateaufort D'Isere, donde la Producción William Goetz para la Columbia Pictures "YO Y EL CORONEL" se rodó parcialmente hace poco, ha sido construido en uno de los estudios de Columbia en Hollywood para servir de fondo a alguna de las tomas nocturnas aún pendientes, en las que intervienen Danny Kaye, Curt Jurgens, Nicole Maurey y Akim Tamiroff, bajo la dirección de Peter Gubelink.

Nuevas adiciones se han hecho al importante reparto de "Yo y el Coronel": Maurice Marsac, el actor francés, interpretará el papel del comandante que cambia su gasolina por el vodka de Danny Kaye. Marsac está cosechando aplausos actualmente en su rol estelar de la pieza "The Happy Time" en el escenario del "Gallery Theatre" de Hollywood, Alexander Scourby, quien interpretará un rol de importancia recientemente en "Gigante", hará el papel de un oficial alemán en "Yo y el Coronel". Dean De Vail intervendrá en un papel secundario, como un anciano francés. Lillian Montevecchi interpretará el papel de la camarera de un hotel de París, quien ofrece su amistad y pres a sus servicios a huéspedes tales como Danny Kaye y Curt Jurgens al principio de "Yo y el Coronel". Miss Montevecchi acaba de completar su actuación para la película "Los Dioses Vencidos". Otra nueva adición en el reparto de "Yo y el Coronel" es Celia Lovsky quien hace el papel de huésped del hotel.

EL DESCANSO Y LA SALUD

Para poseer una magnífica salud, no sólo es necesario seguir las reglas más indispensables como es la alimentación adecuada, sino base primordial de ella, es el descanso, nadie, por fuerte que sea es capaz de mantenerse en un ritmo excelente de la misma si no toma el descanso debido; quizás si es usted muy resistente al principio no le molestarán las horas excesivas de labores continuas, más el organismo poco a poco ir cediendo en su resistencia y con el tiempo se verá obligado a bajar menos horas debido al cansancio que refleja, no solo su faz sino todo su organismo el que casi completamente agotado reclama lo que se le debe. Cada persona, por más trabajo que tenga debe hacerse un horario que le permita descansar aunque sea unos pocos minutos al día, así no sólo mantendrá bien su salud sino que le rendirán más las labores que desarrolle, pues su mentalidad estará más despierta y sus energías más completas.

LA MUJER PROFESIONAL ... Viene de la Pág. PRIMERA

Las últimas elecciones para el Bundestag las Asociaciones femeninas habían recabado de los partidos la promesa de que nombrarían una mujer en el futuro Gabinete. Sin embargo, la inmensa mayoría de las mujeres no se preocupaba mucho de ello y prefería elegir hombres antes que mujeres para el Bundestag.

Esto podría dar la impresión de que en la parte libre de Alemania, en la República Federal, las mujeres no participan o participan poco en la vida pública. La impresión es engañosa. Si se exceptúa la Unión Soviética, la República Federal es el país de Europa con mayor porcentaje de mujeres que ejercen una profesión. Esto quiere decir que es grande también su participación en la reconstrucción del destruido país. En el territorio federal, de 1.000 trabajadores, 37 son mujeres. En la Unión Soviética son 45; en Francia, 35; en Inglaterra 31; en los Estados Unidos 28; en Italia 25 y en España únicamente 16. Así pues, en Alemania más de una tercera parte del trabajo productivo es realizado por la mujer. El 31 de marzo de 1957 ha bía 9.5 millones de mujeres incorporadas al proceso del trabajo.

A qué se debe esta cifra tan elevada? Se obliga a trabajar a la mujer o lo hace voluntariamente? Para responder a esta pregunta hay que examinar la evolución económica y sociológica después de la guerra. En numerosas familias alemanas el que las sustentaba había muerto en la guerra o había sido hecho prisionero y no había sido aun repatriado. La guerra había destruido casi en todas partes la base del capital que hubiese asegurado la vida de las familias aun sin el trabajo del que las alimentaba. La mujer tuvo que ganarse el sustento. De la necesidad hizo una virtud. Muchas mujeres encontraron satisfacción en el trabajo, desacomodado para ellas, y si guieron haciéndolo cuando el marido hacía mucho que había regresado o los mismos hijos ganaban ya la vida.

Verdad es que la mayor parte de las mujeres abandonaban el trabajo cuando la familia se había asegurado de nuevo una base económica y ya no se necesitaba el jornal semanal o el sueldo mensual para comprar lo preciso para la casa. La generación de mujeres que hoy tienen de 28 a 40 años se encuentra frente a la realidad de que la guerra abrió grandes surcos en las filas de hombres que por la edad habrían podido ser sus maridos. De aquí surgió el gran problema que generalmente se conoce con el nombre de "exceso de mujeres".

Estas mujeres ven generalmente su profesión no ya como simple medio de vida sino que, a medida que iban llegando al convencimiento de que tendrían que vivir solas, veían el trabajo como una misión. De las 620.000 mujeres aproximadamente que ejercen una actividad no independiente, ese grupo es el mayor. La influencia de éstas en la vida pública es más perceptible también que el de aquellas mujeres que por necesidad tienen que trabajar antes del matrimonio o durante el mismo matrimonio.

En general puede decirse, por lo tanto, que la actividad profesional de la mujer es voluntaria, aunque el trabajo fuera del hogar sea considerado en rarísimos casos como un ideal. A nadie se le obliga a trabajar, como ocurre en los Estados totalitarios. Asimismo la elección de la profesión es voluntaria, en tanto que las aptitudes y las posibilidades financieras, no restringen la elección de un estudio.

La Constitución de la República Federal dice que "el hombre y la mujer son iguales ante la ley". Teóricamente tienen las mismas probabilidades en todas las profesiones. Casi podría verse una prueba de la igualdad de derechos en la proporción en que la mujer figura en Alemania al frente de empresas. De los 3.26 millones de empresarios de la República Federal, 600.000 son mujeres. La mayoría se han independizado en el campo de la Higiene, de la Educación, de la Cosmética o de la Moda, que son su natural esfera de actividad. En la Administración y en las profesiones comerciales las condicio-

Suscribase a MUNDO FEMENINO

Telefono 1024 - Apartado 4343

Suscribase a MUNDO FEMENINO

C 1.00 mensual - Número suelto C 0.25

CIGARRILLOS EMU



Manufacturados en Costa Rica.

Exclusivamente con tabacos importados.

COMPROMISO MATRIMONIAL



Srta. Ruth Wathen Valle

Con carácter de intimidad se le pone en nuestra página social, a cabo el compromiso matrimonial de la encantadora y bella señorita Ruth Wathen Valle y el caballero Tadeo Mora Monge, quienes contraerán matrimonio en el transcurso del presente año. La efígie de la encantadora prometida

pone en nuestra página social una nota de distinción y belleza. MUNDO FEMENINO aprovecha la ocasión para felicitar y desear muchas felicidades a los jóvenes comprometidos, y les desea muchas felicidades en el nuevo hogar que han de fundar.

FOTO AUBERT

SIEMPRE A SUS ORDENES
Frente a la Iglesia del Carmen
TELEFONO 5478

INTERCAMBIO SOCIAL

Nuestros socios en Europa y varias partes del mundo desean tener correspondencia con personas de Costa Rica, pudiendo ser esta en español, inglés, francés o alemán. Pueden dirigirse las personas interesadas a THE HIBERNIAN LINK 25 TALBOTH STREET DUBLIN, IRELAND.

A los interesados se les ruega adjuntar un sobre con todos sus detalles personales, y junto con ello la dirección completa y clara para más facilidades al responder.

PANADERIA ACUÑA

HEREDIA — Teléfono 110

Fabricante de las exquisitas

GALLETAS ACUÑA

De venta en los Principales Almacenes.

Al por mayor al precio de ₡ 4.50 caja.

Cajas de 500 galletas para venta a 5 x 5 cts.

Precio Corriente ₡ 5.00 caja

DOÑA SOLITA ZAMORA DE FIGUERAS

Muy agasajada por sus familiares y múltiples amistades estuvo el día de ayer la gentil dama de nuestra sociedad doña Solita de Figueras, esposa del distinguido caballero don Antonio Figueres Ferrer, MUNDO FEMENINO se complace en sumar a las felicitaciones recibidas las suyas, haciendo votos porque la felicidad sea la compañera constante de la distinguida dama.

DOÑA GRACIELA MONTOYA DE GARCIA

Se encuentra de plácemes el día de hoy la distinguida dama doña Graciela de García, ocasión que aprovechamos para desearte felicidades en tan grata oportunidad.

SRTA. VIRGINIA MARIA NAVARRO

Deseamos parabienes a la bella señorita Virginia María Navarro Suñol, quien este día agrega una nueva primavera a su vida. Nuestras sinceras felicitaciones.

DOÑA ANA CECILIA LARA DE TERAN

MUNDO FEMENINO se complace en desearte a la distinguida y culta dama doña Ana Cecilia Lara de Terán muchas felicidades con motivo de estar celebrando el día de hoy la grata fecha natalicia.

DOÑA CECILIA TERAN DE MARTINEZ

Adelantamos un atento y cordial saludo a la gentil dama doña Cecilia de Terán quien está celebrando el día de hoy la llegada de un nuevo año, reciba nuestras sinceras congratulaciones.

SRTA. VICTORIA ROSSI

MUNDO FEMENINO felicita cordialmente a la gentil damita Victoria Rossi quien está celebrando hoy la llegada de un nuevo año.

DOÑA MARGARITA GUTIERREZ DE PINTO

Muy felicitada estará hoy la gentil dama doña Margarita Gutiérrez de Pinto, quien rodeada del cariño de los suyos está celebrando la llegada de un nuevo año. Le deseamos ala gentil cumpleañera muchas felicidades.

CUMPLEAÑOS EN HEREDIA

Hasta la ciudad de las flores hacemos llegar un afectuoso saludo de cumpleaños a la distinguida señorita Ana Isabel Campos Sienz, hija del estimable hogar formado por el distinguido caballero don Gregorio Campos y su gentil señora doña Amalia Sienz de Campos, MUNDO FEMENINO se complace en desearte a la bella cumpleañera muchas felicidades.

— Sección Social —

DON GERARDO LOPEZ VARELA

El próximo 28 de los corrientes estará celebrando la llegada de un nuevo año el distinguido caballero y comerciante don Gerardo López Varela, propietario de la Librería López, MUNDO FEMENINO se complace en adelantarle un atento saludo.

ANIVERSARIO MATRIMONIAL ROJAS-ROBLETO

Han celebrado la llegada de un nuevo aniversario matrimonial los distinguidos esposos don Arnoldo Jiménez y su gentil señora la profesora doña Olivia R. de Rojas, junto a su pequeñita y preciosa hijita Olivia, que con su angelical sonrisa completa la felicidad del distinguido hogar.

DOÑA LOLITA ZELLER DE PERALTA

MUNDO FEMENINO se complace en adelantar a la distinguida señora doña Lolita Zeller de Peralta una afectuosa felicitación con motivo de su próximo cumpleaños el día 28.

SRTA. FLORITA LEIVA CARRO

El lunes estará celebrando la llegada de una nueva primavera la encantadora señorita Florita Leiva Carro, motivo que aprovechamos para adelantarle nuestra cordial felicitación.

SRTA. DOÑA ANA JULIA SALAZAR GONZALEZ

Estará de plácemes el martes en adelante la distinguida dama doña Julieta Salazar de González, al recibir la llegada de un nuevo año. Reciba la gentil cumpleañera nuestras sinceras felicitaciones.

SRTA. FLORA CRISTINA ECHEVERRIA

Adelantamos un mensaje de simpatía a la bella señorita Flora Cristina Echeverría quien estará sumamente agasajada el próximo domingo por celebrar la grata llegada de un nuevo año de vida.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos. Frente a Musmanni TELEFONO 2888

DOÑA BABY ANTILLON DE MONGE

Muy cumplimentada por estar de gala con la llegada de un nuevo año, está la gentil y distinguida dama de nuestro mundo social doña Baby Antillón de Monge, motivo que aprovechamos para felicitarle y desearte muchas felicidades.

SRTA. FLOR DE MARIA CRUZ M.

Mañana estará de fiesta la bella señorita Flor de María Cruz Miranda con la celebración de su fecha natalicia, este periódico se complace en adelantarle un atento y cordial saludo de cumpleaños.

SRTA. FRANCELIA ANGLIN

Presentamos nuestros cordiales parabienes a la gentil y preciosa señorita Francisca Anglin quien rodeada del cariño de los suyos celebra mañana domingo la llegada de un nuevo año, plétorico de dichas.

DOÑA SOLEDAD CASTRO DE BRENES

Adelantamos un atento y cordial saludo de cumpleaños a la gentil dama doña Soledad Castro de Brenes, motivo que aprovechamos para felicitarla y desearte felicidades.

SRTA. IRMA CECILIA SALAZAR QUIROS

Mañana estará de plácemes la gentil señorita Irma Cecilia Salazar Quiros al agregar una nueva primavera a su vida, rodeada del cariño de sus papás el caballero don Fernando Salazar y su gentil esposa doña Miriam Quiros, de Salazar, felicitamos a la gentil cumpleañera y le deseamos felicidades.

DOÑA VILMA HERRERA DE ARGUELLO

Adelantamos un cordial mensaje de simpatía y felicidades a la distinguida dama doña Vilma Herrera de Argüello en ocasión de celebrar la grata fecha de su natalicio.

DOÑA EMILIA CASTRO SILVA DE BARISCH

MUNDO FEMENINO se complace en adelantar a la distinguida señora doña Emilia de Barisch, un atento saludo de cumpleaños.

DOÑA DORIS MONTEALEGRE DE JIMENEZ

Felicidades a la gentil dama doña Doris de Montealegre quien estará celebrando su grata fecha natalicia el día de mañana.

SRTA. ROSITA PACHECO CH.

Adelantamos nuestro sincero saludo de cumpleaños a la bella y distinguida señorita Rosita Pacheco Ch. quien celebra el suyo mañana domingo.

DOÑA OFELIA MACIAS DE HALABI

Mañana estará de plácemes la encantadora señora doña Ofelia Macías de Halabi, ocasión que aprovechamos para rendirle un cálido homenaje de admiración y simpatía.

SRTA. TERESITA ORANDO GUIDO

El próximo 28 de los corrientes estará celebrando su fecha natalicia la gentil señorita Teresita Orando Guido, reciba nuestros parabienes.

SEÑORA PROF. ROLANDA DE GOYENAGA

Adelantamos un atento saludo de cumpleaños a la distinguida profeitora doña Rolanda de Goyenaga lumen venidero.

CUMPLEAÑOS EN LA CIUDAD DE ALAJUELA

Hacemos llegar hasta la ciudad de Alajuela un atento saludo de cumpleaños a la distinguida señorita Adelaida Gómez Livy, quien celebra el suyo el próximo lunes.

SRTA. VIRGINIA BLANCO BONILLA

Nuestro periódico se complace en desearte muchas felicidades a la gentil señorita Virginia Blanco, quien estará de gala el lunes 28 con motivo de celebrar su grata fecha natalicia.

SR. DOÑA LISELOTTE DE MAINIERI

Reciba un atento saludo la distinguida dama doña Liselotte de Mainieri con motivo de celebrar la llegada de un nuevo año de vida, que le deseamos plétorico de felicidades.

CUMPLEAÑOS EN LA CIUDAD DE LAS FLORES

Hasta el hogar formado por el caballero don Humberto Benavides y su gentil esposa doña Carmen Cruz de Benavides hacemos llegar un ramillete de felicidades a la distinguida y bella señorita Xinia Benavides Cruz, quien rodeada del cariño de los suyos celebró la llegada de un nuevo capullo mañana.

DOÑA GRACE WILLIS DE TREJOS

Adelantamos un cordial y atento saludo de cumpleaños a la distinguida señora doña Grace Willis de Trejos, quien celebra su grata fecha natalicia el lunes próximo.

SRTA. ROSALIA CAÑAS

Celebra la llegada de un nuevo año el lunes próximo la distinguida señorita Rosalía Cañas, ocasión que aprovechamos para desearte muchas felicidades.

DOÑA JUDITH DE NAZARI

Adelantamos un atento saludo de cumpleaños a la gentil dama doña Judith de Nazari, quien estará celebrando el suyo el 28 de los corrientes.

CUMPLEAÑOS



Srta. Damaris Innecken

Celebró la llegada de una nueva primavera la encantadora señorita Damaris Innecken Astorga, quien rodeada de las quince hermosas cosas que forman la guirnalda de los floridos quince años, marcha por la senda perfumada y que ellos le brindan. Siendo a manera de una princesita que en mañana primavera mira sonriente a la aurora que le promete muchas

felicidades y que nosotros le deseamos sea siempre su eterna compañera. Haciéndole llegar a la gentil cumpleañera hasta su hogar el cual está formado por el caballero don José Innecken y su distinguida esposa doña Lita Astorga de Innecken un ramillete de los mejores deseos porque la dicha sea su constante compañera.

A los artistas, poetas, escritores y periodistas de América y Europa se les invita a enviar sus obras a la

Biblioteca Popular y Museo de Bellas Artes DOMINGO F. SARMIENTO

situada en Avenida Mitre 674. Mercedes, Buenos Aires, República Argentina.

DOÑA SHERIS DE IGLESIAS

Nuestros parabienes a la gentil dama doña Sheris de Iglesias, quien celebra su grata fecha natalicia el martes próximo.



REGULA LA TRANSPIRACION DE LAS AXILAS Y LAS DESODORIZA POR VARIOS DIAS.

SRTA. SILVIA GIRO CASTRO

Deseamos muchas felicidades a la simpática señorita Silvia Giró Castro, quien celebra la llegada de un nuevo año el martes venidero.

Las distinguidas damas y damitas siguientes que en el transcurso de la presente semana celebran la llegada de un nuevo año les hacemos llegar un sincero mensaje portador de los mejores deseos.

SEÑORAS: doña Dorita Castro de Brenes, doña Mireya Zelaya de Trejos, doña Soledad de Alvarado, doña Amelia Montealegre, doña Luz de Grillo, doña Elvira de Guidi, doña Rosario Brenes de Pacio, doña María Eugenia Sienz de Mendiola, doña Amalia de Machado, doña Anita de Aguilar, doña Margarita Salazar de Antillón, doña Carmen María de Lacayo, doña Julieta Ravenette y doña Victoria Eugenia Acosta de Rojas. Señoritas: Alicia Coronado Castro, Nela Astrid Martínez, Lilia Flores, Virginia Castro González, Isabel Salazar, Vila Alvarado Campos, Olga María Morales Vargas, Carmen María Ruiz, María Antonieta Arqueadas, Mauren Durmann, Olga Isabel Solera F. A todas estas distinguidas personas les deseamos una vida llena de felicidad.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos. Frente a Musmanni TELEFONO 2888

CUMPLEAÑOS DE UNA LINDA AMIGUITA EN HEREDIA

MUNDO FEMENINO suma a las felicitaciones ya recibidas la suya portadora de muchas felicidades y un mundo lleno de ensueño a la preciosa amiguita nuestra en la Ciudad de las Flores, hija del distinguido hogar formado por el caballero don Hernán Flores Pérez y su distinguidísima esposa doña Angela Ch. de Flores.

DISTINGUIDAS VIAJERAS

Se encuentran en nuestro país procedentes de la Ciudad de los Lagos y con destino a Panamá después de una corta temporada de regreso entre nosotros las gentiles señoritas: Margarita Alfaro y Aura M^a Sánchez. MUNDO FEMENINO les desea a las gentiles viajeras una gira feliz.

Anúnciese en MUNDO FEMENINO

₡ 0.25 el ejemplar al prógón



Lectura instructiva -- y amena para niños



EDUCAR... COMO?...



(Continuación del número anterior)

Uno de los principales es el haber llegado a la trascendental conclusión de que muchas de las neurosis, de los caracteres raros, fracasados, impulsivos, ególicas, descontentos, exigentes, apáticos en los adultos, tienen sus raíces profundas y muchas veces exclusivas en el período evolutivo de la infancia y la adolescencia por:

Falta de unidad educativa en el hogar.
Falta de unidad efectiva en el hogar.

Y la psicología habla también de deber y de responsabilidad, características esenciales de un psiquismo adulto, pues deber y responsabilidad enmarcan la actividad de una personalidad total. Muchas veces tenemos la idea errada de que al hablar en estos términos estamos en un plano moral, la que es más bien interpretada como un sentimiento aplastante de obligación pesada y molesta que se nos está imponiendo, sin que nosotros asimilemos su necesidad, y lo intimamente que ella está ligada a la vida del hombre... Miramos y valoramos solamente el lado negativo, y por esto una existencia puede arrastrarse pesadamente entre monotonía y hastío, el lado positivo se desconoce por completo en su riqueza y amplitud de horizontes.

Y todo esto, a qué conclusión nos lleva?

Los pueblos, las sociedades y sus civilizaciones se yustaponen unos a otros con el paso de los tiempos y con las actividades desempeñadas en cada uno. Pero esta evolución comprende una sucesión encadenada de los hechos en consecuencias de casualidad anteriores.

Los hogares se forman, se amplían con la bendición de los hijos que se forman y se educan para que los ellos multipliquen en otras familias.

EN PIE SE MANTENDRA ... Viene de la Pág. PRIMERA

existen algunas personas que creen que el clima tranquilo que se goza, es signo de debilidad e imprevisión del gobierno y persisten en la conspiración velada.

Al referirse a la política exterior del gobierno guatemalteco dijo que continuaría acrecentando lo posible las relaciones con las hermanas repúblicas centroamericanas, señalando la vivencia democrática de Costa Rica.

CORRESPONSAL

LA SEÑORA DE EL... Viene de la Pág. PRIMERA — ca Latina, que se celebró en Miami, Florida.

Vinieron a Washington a fines de la semana pasada para visitar el Instituto Nacional de Salubridad y otros puntos de interés en la capital nacional.

La señora Eisenhower recibió al grupo de damas visitantes en el salón Rosado de la Casa Blanca. Algunas de ellas se presentaron acompañadas de sus respectivos esposos.

tas células que seguirán el mismo proceso.

Y como nosotros en nuestros hogares de hoy podemos estar seguros y esperanzados en los hogares del mañana sin conocer los mecanismos y la esencialidad de cómo guiarlos y cómo formarlos? Demos un paso atrás y veremos que esa guía y esa formación responde a un proceso personal nuestro, a lo que nosotros creamos y pensamos más conveniente y a la práctica que hagamos de nuestras teorías pero más directamente responde al conocimiento que de nosotros mismos tenemos.

Educar, formar, ser padre o madre de familia en su completo sentido, sin conocer realmente el mecanismo de la propia vida interior con sus reacciones, sus impulsos, su efectividad, su juicio lógico o intuitivo, no es posible, se contribuye a la procreación, al aumento de la raza; el proceso formativo de una personalidad que es cada uno de nuestros hijos no se opera sino de una manera esporádica y accidental.

Y esto no es suficiente? Claro que no!
Y por qué?

La psicología moderna nos habla claramente de una relación proporcional entre una personalidad sana, adaptada, consciente y el autoconocimiento. El psiquismo humano es una complejidad que presenta actitudes aparentemente incompatibles o inadaptadas o por lo muy severas o por lo excesivamente condescendientes, ya sea por sus exigencias ya por la dificultad de afrontar y decidirse, factores que perjudican al individuo mismo y que

DINERO

Por Julieta Carrera
Corresponsal en México

DINERO: Vocablo tentador y al mismo tiempo vulgar. En el dinero se condensan muchas aspiraciones. Su valor está generalmente mal comprendido. Sabemos que el dinero no es la fuente de la dicha, sin embargo, los esfuerzos están encaminados a conseguir dinero, porque con él se intercambian las cosas necesarias para el sostenimiento de la vida misma. Todos sabemos también que el dinero es generalmente la causa de frecuentes pérdidas. Quien posee mucho dinero, suele perder esa sensibilidad que le permite convivir con la desdicha ajena.

Quien posee mucho dinero desconfiaba de la sinceridad de los que le rodean porque llega a considerar que se le busca y adula por su dinero. El opulento suele pagar muy caro en bienestar espiritual lo que le cuesta acumular dinero. Aunque el dinero es sólo un medio o símbolo de valores, con él se estipulan muchos valores.

Los valores intangibles no se conquistan con dinero. El amor, la amistad, la salud, la alegría, el descanso, el sueño, los sentidos, los movimientos, no se adquieren con

Sección Infantil

Y queridos amiguitos, la semana pasada ninguno de ustedes acertó con la solución de la adivinanza, por lo tanto aquí va ella: **LA LUCHERNA, estamos aún esperando la solución de la del sábado anterior.** Y aquí va la de este número: **"A PESAR DE TENER PATAS YO NO ME PUEDO MOVER. LLEVO ENCIMA LA COMIDA Y NO LA PUEDO COMER".**

NI se encandile... con lámparas desnudas...



NI se ciegue... con lámparas de baja potencia

Una iluminación correcta, no solamente proteje sus ojos, sino que facilita y hace más cómodas y agradables las tareas...

El resplandor produce deslumbramiento, mas no buena iluminación, La oscuridad no es económica; por el contrario, daña la vista.

Protéjase contra el resplandor y contra las sombras.

Reddy Kilowatt
Su Servidor Eléctrico



Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.

Una Empresa a su servicio con utilidades limitadas por ley

PLT-2-28

se proyectan en sus actividades sociales y con particularidad en el seno de la familia. (Continuará)

LA REVOLUCION QUE FALTA:

Viene de la Pág. PRIMERA

alejado de la fe en el verdadero Dios y se han separado del alegre y salvador mensaje de Jesucristo...

La música cristiana no es lo mismo que fanatismo. Este es un apasionamiento alocado, aquella un apasionamiento torturante, pero razonable y consciente. Es el amor apasionado por Cristo, por la verdad de su doctrina conocida y por el amor real y efectivo que se sienta por el pueblo, que ha sido engañado y extraviado.

No se siente esta mística cuando no se conoce a Cristo sino superficialmente y no se ha comprendido la sublime realidad de la Redención. El raquitismo espiritual y la pusillanidad moral de muchos cristianos obedece a ese desconocimiento fundamental.

Ha llegado la hora de mirar crudamente la realidad, acudir la tibieza del espíritu y del corazón; y enarbolar decididamente el salvador estandarte de la fe.

Cristo no es un mito acaramelado. Es Dios mismo, hecho hombre para encarnar y salvar a los pueblos del pecado y la corrupción. Su mensaje no es una complota condicionada para ingenuos y para enfermos. Es la revelación de la verdad que salva, dignifica y engrandece.

Un despertar de realismo cristiano, que reanime y tonifique, debe echar por tierra todas las debilidades y cobardías, para dejar en pie únicamente los verdaderos valores

UNA SEÑORA TRABAJA

Viene de la Pág. PRIMERA

esposa le trasmítala las noticias de la familia y de la vecindad.

Como otras personas también escuchaba las noticias, la señora McNeil empezó pronto a recibir peticiones para la transmisión de mensajes a familias que vivían en granjas remotas. El pastotempo la fué manteniendo ocupada todo el tiempo hasta que en 1932 decidió convertirlo en un negocio.

Una de sus especialidades es la transmisión de noticias del Hospital St. Mary, el cual presta servicios a una región de 250 km2 (100 millas) en los alrededores de Pierre. Son muchos los esposos a quienes la señora McNeil ha tranquilizado, llevándole la noticia del nacimiento del hijo que esperaban.

"Traiga un abrigo y otra manta para el bebé," le dirá por la estación. O si no, la noticia puede ser para una madre desesperada, diciéndole que su hijo enfermo está mejor. Son también muchas las esposas que se han enterado, a través de este medio, de que sus esposos se encuentran sanos y salvos cuando una ventisca ha azotado las praderas.

que se necesitan para renovar la vida de los pueblos.

Pregoneros y soldados de la milicia de Cristo, sintamos el apasionamiento ardoroso que nuestro Rey exige y realicemos esta cruzada redentora en toda su magnífica grandeza.

LIBRE ALBEDRIO

El R. P. Theophile Raynaud, S.J., publicó en 1630 un librito cuya principal finalidad fue la de comprobar que la doctrina de los materialistas reduce al hombre a las condiciones de bestias, dejándolo del libre albedrio.

"Es difícil, dice el Padre Jesuita, separar el razonamiento del pensamiento. Es fácil comprobar que desde luego que una substancia es capaz de pensar, es también capaz de razonar, que está provista de una voluntad y del libre albedrio, y que está en estado de actuar como los hombres. Los antiguos filósofos y aún los Padres de la Iglesia han probado que tenemos libre albedrio, por este argumento general de que todo lo que es capaz de conocer el bien y el mal, es decir

lo que es bueno y lo que es malo; que por consecuencia, considerando estos dos objetos, puede compararlos, puede deliberar, determinar sea escoger al uno a exclusión del otro, en lo que consiste el uso de nuestra libertad. Esto es tan cierto, que la definición que aún tenemos de la libertad en general es la siguiente: FACULTAS AGENDI CUM RATIONE, la facultad de obrar con conocimiento de causa. Este CUM RATIONE significa conocimiento de causa." (Pardies, Del Conocimiento de los Animales.)

Seanos permitido hacer notar cuán clara es esta definición de la libertad, y cómo cualquier otra es necesariamente oscura. Agregemos, y esto será un corolario de la definición aceptada, por el Padre Pardies, que para la sociedad, el estado de libertad consiste en existir dentro de un orden racional, o credo racional; que la libertad relativa existe mientras que la sociedad cree ser racional el orden bajo el cual se encuentra; y que la sociedad está en el estado de libertad absoluta, cuando el orden existente es demostrado racionalmente indiscutible para todos y cada uno.

La relación que tomamos del Diccionario de BAYLE, demuestra de manera más absoluta: que la hipótesis de Descartes, desde el momento que las sociedades se sustraen de la autoridad de las revelaciones, es de tal importancia, que esta hipótesis precisa ser llevada al estado de verdad racionalmente indiscutible, o que el materialismo sea reconocido como una verdad también racionalmente incontestable, LO QUE ANIQUILARIA TODA POSIBILIDAD DE ORDEN SOCIAL.

Sabemos que la hipótesis de Descartes repugna a las apariencias. Sabemos que las apariencias dirigen lo que el vulgo llama "el sentido común". Sabemos que esta hipótesis no parece ser lo que llamamos "natural". Pero hemos dicho y repetiremos: que lo mismo pasó con la pretendida hipótesis de GALILEO. A este respecto, terminemos con una citación de un hombre que la ciencia actual considera a justo título como una de sus lumbreras:

"Cuando una cosa, dice Monsieur ARAGO, puede ser de dos maneras, es casi siempre de la manera que parece la menos natural." (Curso de Astronomía en el Observatorio, lección del 18 de mayo de 1841.)

HIPOLITO COLINS;

(fin del párrafo VII, Ciencia Social, Tomo I) Envío de Paul Deliens, Cartago.

LOS LECTORES OPINAN

Viene de la Pág. PRIMERA

venga en gana pero que no acuda a las públicas ofensas, porque esto es una vengencia para todo el país nuestros periódicos deben reflejar cultura, madurez y civismo. Pero no ser claros exponentes de política ocurrente. Es hora de cada quien siga su ruta, manteniendo su punto de vista pero sin acudir a in sultos y polémicas que como digo dejan mucho que decir. Agradezco de tanto el espacio cedido, me es grato suscribirme de usted atto y a.s.

Carlos María Durán

UNA MUJER CONVERTIDA

Viene de la Pág. PRIMERA

todo nuestro litoral. Centenares de personas se llegaron a Tamarindo para disfrutar de las bellezas del paisaje, lo mismo que de toda la serie de atracciones que hay a lo largo del sendero que va desde Santa Cruz hasta la costa, por entre hermosas fincas ganaderas y cultivos que son la atracción más interesante para las gentes del interior que van hasta los dominios de los antiguos chorotegas.

Doña Adelita ha sido el principal factor de esa corriente turística y justo es reconocerlo: gracias a su campaña y a sus esfuerzos, hoy son muchos los centenares de connacionales y extranjeros que han conocido Tamarindo, la playa maravillosa como, una ensueño.